
                                                                                      

HOMMES GRENOUILLES DE CHAMPAGNE – REIMS

PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE 
DU 09 DÉCEMBRE 2023

Maison de la vie associative 122 bis, rue du Barbâtre à REIMS

Nombre d’inscrits sur la liste d’émargement : 118
Nombre de présents : 24
Nombre de pouvoirs : 56
Soit 80 votants

Officiels présents :

Monsieur Raphaël BLANCHARD, Adjoint délégué aux Sports, Conseiller Municipal Délégué en charge 
des relations avec les associations sportives de la ville de Reims, représentant Monsieur le Député 
Maire.

Monsieur Didier SCHOTT, Président du Comité Départemental Marne de la FFESSM

La composition du bureau est la suivante : 

Présidente : Sylvie LAPORTE
Présidente Adjointe : Pascale BECK-CARPENTIER
Vice-président : Jean-Luc GUILLET
Trésorier :  Alain LURETTE
Trésorière adjointe :  Virginie TELLIER
Secrétaire : Gilles TOCUT
Secrétaire adjoint : Natacha KOSC

Les autres membres du comité directeur sont : 

Christophe DUPRAT,  Stéphane DAVEAU,  Jean-Eudes LHERBIER,  Beatriz VIEIRA,  Jean-Marie
NOEL.

La Présidente remercie les officiels et les adhérents présents et déclare  l’Assemblée Générale
Ordinaire ouverte à 9H40.

Le procès-verbal de l’Assemblée Générale Élective du 10/12/2022 a été envoyé à l’ensemble des
adhérents. Ce dernier est adopté à l’unanimité des votants.
Le  procès-verbal  de  l’Assemblée  Générale  Extraordinaire  du  09/03/2023  a  été  envoyé  à
l’ensemble des adhérents. Il est adopté à l’unanimité des votants.
Les modifications du Règlement Intérieur du club du  21/11/2023  ont été envoyées à l’ensemble
des adhérents. Elles sont adoptées à l’unanimité des votants.
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La Présidente présente son rapport moral relatif à la saison écoulée ainsi que les projets pour la
saison en cours.

 Rapport moral de la Présidente

BILAN SAISON 2022-2023

En tant que Présidente, voici mon activité de représentation du Club pour la saison écoulée ; mon activité
ayant démarré le 10 décembre 2022 après notre AG élective.
Une année de prise de fonction en étroite collaboration avec Pascale, notre ancienne présidente et mon
adjointe et je la remercie pour toute l’aide apportée. Cette activité a consisté en :

 3 réunions de comité .
 Gestion des dossiers de subventions.
 Contacts et informations auprès des différents organes déconcentrés de la FFESSM.
 Réunions avec les autres clubs de plongée.
 2 réunions avec le Codep 51, ainsi que l’assemblée générale.
 1 réunion avec le Comité Régional Grand Est .

BILAN DES ACTIVITES INTERNES DU CLUB SAISON 2022-2023

 Les inscriptions se sont étalées jusqu’en mars 2023. 
 Il en résulte une augmentation des adhérents pour retrouver notre niveau avant pandémie : 131 en

2022/2023  (119 en 2021/2022, 130 en 2020/2021).
 L’activité a repris après la crise sanitaire. Les encadrants sont présents et fidèles au club et je les en

remercie.
 Notre club a pu mener ses activités à bien malgré l’impact de la crise énergétique sur la température

de l’eau et les interruptions (en janvier pour la demi-finale de la coupe du monde de football, en
mars avec la panne de la climatisation à Orgeval et les émeutes en juin)

 Nous avons pu bénéficier de créneaux le vendredi pendant les vacances de Toussaint pour assurer
la continuité de nos formations et nous remercions la Ville de nous avoir accordé cette facilité.

Concernant les activités internes     :
 Mise en place de cours théoriques niveau 2, niveau 3 et qualification Nitrox .
 Finalisation de niveaux 1, niveaux 2 et niveaux 3.
 Sorties en milieu naturel et en mer pour la formation et également la convivialité et le lien social.
 La Remise à niveau secourisme fédéral des encadrants en septembre 2022.
 La formation de nos cadres avec de belles réussites.
 Le soutien financier de nos cadres (formation et sorties formation).
 Des commissions ont mis en place des évènements tout au long de l’année.
 La Fête de fin de saison pour nous retrouver dans un cadre champêtre.

BILAN SAISON  2022/2023 – ACTIVITES EXTERNES

•  La participation de nos cadres aux actions mises en place par le Codep 51 (formation des cadres et
sorties formation).

• Participation au Comité Régional Grand Est de certains de nos cadres.
• La participation au Forum des Associations organisé par la Ville.

Toutes ces actions représentent, 5468 heures de bénévolat.
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Nous avons aussi bénéficié de :
 Une aide au fonctionnement grâce à la subvention de la Ville de Reims.
 Une subvention du Conseil Départemental pour l’achat de matériel pédagogique.
 Une gestion saine et très rigoureuse; nous avons engagé de fortes dépenses dans l’équipement de

gonflage  à  Delaune  (notre  propre  rampe  de  gonflage  et  la  rampe  mutualisée  avec  le  club
Archimède) et ce en puisant dans nos ressources.

 Et bien entendu l’implication des bénévoles. Merci à tous ceux qui  nous ont suivi en gardant un
esprit positif et ont fait preuve d’adaptabilité.

PROJETS SAISON 2023/2024

• Conserver notre niveau d’adhérents.
• Remettre à niveau des cadres en secourisme fédéral.
• Former de nouveaux cadres et accompagner les plongeurs dans leur formation
• Finaliser les formations théoriques et pratiques en cours.
• Réaliser des sorties en fosse, en milieu naturel, en mer.
• Sortie-formation pour les encadrants en milieu de saison.
• Maintenir le lien social entre les adhérents avec l’appui de la commission animation-promotion qui

propose des rencontres et soirées à thème.
• Continuer à soutenir financièrement les cadres pour leur formation.
• Promouvoir notre activité par le biais des baptêmes ou tout autre moyen mettant en valeur notre club

dans des actions individuelles ou communes avec les autres clubs.
• Participer aux actions et formations du Codep Marne, de la Ville  de Reims et  de toutes autres

structures afin de valoriser et faire connaître notre activité.
• Accentuer la communication externe notamment par le biais de notre site Internet et de notre page

Facebook.

En conclusion,
 Une grande satisfaction de pouvoir fonctionner normalement à nouveau. 
 Nous avons pu réaliser une saison avec un bon niveau d’activités et des formations finalisées. 
 Notre équipe d’encadrants s’est enrichie et les plongeurs ont pu finaliser leur formation également.
 Je ne peux terminer sans évoquer que cette année nous « fêtons » les dix ans de la destruction du

Nautilud. A ce sujet, en janvier 2023, la Ville de Reims nous a présenté le calendrier prévisionnel de
rénovation des piscines. 
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C’est encore bien loin et flou. L’état des piscines se dégrade : En mars 2023, c’est la climatisation à
Orgeval qui est tombée en panne (fermeture du 2 au 14 mars). En juin, c’est le compresseur des
Thiolettes qui est tombé en panne et nous avons mutualisé l’équipement de Delaune avec l’Europe
Club. En septembre 2023, du matériel déficient aux Thiolettes a reporté la reprise de notre activité.
C’est avec incertitude que nous abordons cette longue période.

La Présidente remercie :

• La Ville de Reims pour son soutien financier, le transport de nos blocs chaque semaine entre le lieu
de gonflage (Stade Delaune) et la piscine Orgeval.

• Le Conseil Départemental.
• Le Codep Marne pour la formation de nos cadres.
• Tous nos partenaires.
• Les membres du Comité, véritable équipe sans qui rien ne serait possible.
• Un remerciement tout spécial à Pascale qui m’accompagne dans la prise de fonction.
• Les encadrants, responsables et membres des commissions, l’équipe matériel qui veille au bon état

de nos équipements.
• Les bénévoles anciens et nouveaux qui nous donnent un coup de main et apportent leur soutien. 
• Et  tous les adhérents qui nous font  confiance et avec qui  nous partageons notre passion,  pour

certains depuis de très nombreuses années.

Merci de votre attention et bonnes fêtes de fin d’année à toutes et à tous.

Le rapport moral de la Présidente a été approuvé à l'unanimité.

 Rapport du Secrétariat :

Présenté par Gilles TOCUT, secrétaire.

BILAN SAISON 2022/2023  :

 Pour la saison 2022/2023, le club comptait 131 adhérents, répartis comme suit :
Adhérents : 78 Hommes, 53 Femmes.  
TOTAL en pourcentage :  60% Hommes, 40% Femmes.

 30 Nouvelles inscriptions (23 primo adhérents, 2 retours d'adhésions, 5 licenciés extérieurs au club).
 11 Adhérents mineurs (6 filles et 5 garçons dont 5 primo adhérents.
 92 réinscriptions sur 131 adhérents, soit 29% de renouvellement.

Les chiffres indiquent :
 Effectif d'adhérents majoritairement au-dessus de 50 ans.
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 Moins de 20% d'adhérents entre 10 et 25 ans.
 Population féminine bien représentée dans l'activité.

PROJETS ET PERSPECTIVES SAISON 2023/2024  :

 Au 1er Décembre 2023, le club compte 126 adhérents, dont 116 adultes et 10 adhérents mineurs. 
 111 réinscriptions (soit 88 % des inscrits de la saison passée)
  15 nouveaux adhérents
 Une seule séance de préinscription qui a drainé la moitié des effectifs.
 La mise à  disposition des cartes  piscine  par  la  ville  de  Reims n’est  pas  satisfaisante  à  cause

d'erreurs de paramétrage qui font gaspiller du temps de bénévolat.
 La rédaction d’un tutoriel de saisie licences et assurances.
 La demande à étendre l’accès pour la saisie web FFESSM + AXA LAFONT à la secrétaire adjointe.

Le compte-rendu du Secrétariat a été approuvé à l'unanimité.

 Compte-rendu de la Trésorerie et approbation des comptes :

Présenté par Alain LURETTE, Trésorier.

Les documents financiers ont été transmis par courriel à l’ensemble des adhérents le 5 décembre 2023 et 
sont disponibles ce jour en version papier pour les personnes présentes.

COMPTE DE RESULTAT 2022-2023 DU 01/10/2022 AU 30/09/2023 :

Produits : 
Nous observons une augmentation du nombre d’adhérents après 2 ans de diminution.
Nous remercions la Ville de Reims pour la subvention de fonctionnement de 4 000 € qu’elle nous a accordée
ainsi que le département pour sa subvention de 189 euros.
Les produits sont conformes au prévisionnel.

Charges :
Les charges sont conformes au prévisionnel. 

Pas de charges exceptionnelles cette année.
Le montant de 1371 euros en 2021/2022 correspondait à la réduction à l’inscription accordée aux adhérents
en raison de la crise sanitaire et de la fermeture des piscines l’année précédente.

Au niveau des charges et produits de la commission technique, on note une dépense conséquente pour la
mise aux normes de la rampe de gonflage (4 423 €).
Dédommagement  des  3  GP  formés  (1  368  €  avec  reprise  de  provisions  de  954  euros  des  années
précédentes).

Les charges et  produits sont  conformes au prévisionnel pour  les 3 commissions Promotion,  Biologie et
Médicale.

Aucune charge et produit conformément au prévisionnel pour la Nage Avec Palmes, Pour la commission
Photo Vidéo, quelques tirages photos pour l’exposition photos.

Nous observons un résultat négatif cette année de 7 023,60 euros dû en grande partie à la mise aux normes
du matériel  de gonflage  et  l’augmentation des charges  diverses mais  conforme au  budget prévisionnel
2022/2023 où il était prévu une reprise en autofinancement de 7 929 euros.

BILAN AU 30/09/2023     :

Le résultat est négatif pour les mêmes raisons citées précédemment.
On remarque la forte diminution de notre actif : nous avons puisé dans nos réserves.
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RAPPORT DES VERIFICATEURS AUX COMPTES   :  

Les vérificateurs aux comptes sont Stéphane DEPARPE et Daniel GANDON.

Stéphane fait lecture du rapport duquel il ressort, au travers des contrôles de tous ordres auxquels ils ont
procédé le 30 novembre 2023, que les comptes de gestion et bilan sont apparus sincères.
Ils  nous invitent  donc en  qualité  de  Vérificateurs  aux  comptes à  les approuver  et  à donner  Quitus au
Trésorier sur sa gestion 2022/2023.
Ils lui adressent leurs vives félicitations pour le soin apporté à la présentation et à la tenue de l'ensemble des
pièces comptables liées à cet exercice.

Les comptes sont approuvés à l'unanimité des votants et quitus est donné au trésorier.

La  présidente  Sylvie  LAPORTE demande si  Stéphane DEPARPE et  Daniel  GANDON sont  disposés  à
prolonger leur mandat de vérificateur aux comptes pour cette nouvelle saison. La réponse est favorable à la
prolongation du mandat pour les deux vérificateurs.  Sylvie LAPORTE soumet ce mandat pour 2023/2024 au
vote de l’assemblée des présents et représentés. Voté favorablement à l’unanimité.

Avant d’aborder le budget prévisionnel, la présidente, Sylvie LAPORTE, intervient auprès de l’assemblée
pour  l’approbation  de  l’augmentation  de  la  cotisation  club  pour  cette  saison  sportive  2023/2024
(augmentation de 6% sur les cotisations, toutes catégories).
L’augmentation de la cotisation club pour la saison 2023/2024 est adoptée à l’unanimité.

BUDGET PREVISIONNEL 2023-2024: 

Le  budget  prévisionnel  du  01/10/2023  au  30/09/2024  a  été  débattu  en  réunion  de  comité  et  voté  le
26/09/2023.
Alain Lurette, Trésorier, présente à l’assemblée les éléments financiers prévisionnels.

Nous avons établi un budget prévisionnel pour 135 adhérents.
Nous espérons le renouvellement constant, voire majoré de la subvention de la Ville de Reims.
Nous estimons notre auto-financement à 2 293€.

Pour ce qui est de la commission technique, Prévision d’achat de 4 gilets stabilisateurs et conversion des
détendeurs piscine en DIN.
Nous financerons comme habituellement une partie des sorties en fosse pour la formation de nos adhérents.
Nous financerons également en partie la formation de nos cadres.

La commission « Animation & Promotion » a  proposé un budget  modéré  pour  nous permettre de nous
rassembler, anciens et nouveaux adhérents ! Achat de T-shirts 
Budget très modéré pour les commissions « Biologie & Environnement » et « Médicale ».

Pas de budget prévisionnel pour la commission « Nage avec Palmes ».
Pour la commission « Photo-Vidéo » prévision de l’achat d’un appareil photo sous-marin et quelques tirages
photos pour nous permettre de poursuivre nos expositions.

Au final, le montant des charges de fonctionnement continue d’augmenter.
Nous espérons vivement que la progression du nombre d’adhésions se poursuive. 
Nous puiserons consciemment dans nos réserves pour que notre club continue sa mission auprès de ses
adhérents dans la sécurité, l’entretien du matériel, la formation de nos cadres et la convivialité.

Le budget prévisionnel 2023/2024 est adopté à l’unanimité.

Questions : 
Laurent CANU s’étonne de l’évolution des heures de bénévolat entre les exercices 2021/2022 et 2022/2023
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Il  lui  est  répondu  que  le  nombre  d’adhérents  augmentent  et  donc  le  nombre  d’heures  notamment
d’encadrement, de formation ; la passation des fonctions (présidence et trésorerie) fait également croitre ce
nombre d’heures.

Jean-Louis DRUELLE questionne le représentant de la ville sur la disposition de la municipalité à accorder
l’intégralité de la subvention demandée par le club cette année. 
Raphael BLANCHARD lui répond que pour les exercices passés, la municipalité a maintenu les subventions
pour ne pas fragiliser  les clubs touchés par la crise sanitaire.  Désormais les clubs seront soumis à un
ensemble de critères pour obtenir tout ou partie de la subvention demandée.

 Rapport de la Commission Technique :

Présenté par Christophe DUPRAT, responsable de la Commission Technique. 

BILAN SAISON 2022/2023 :
Cela fait déjà dix ans que nos activités ont cessé à l’ancienne piscine, aujourd’hui détruite, du Nautilud.

La saison 2022/2023, les effectifs d’encadrement étaient les suivants :

Christophe DUPRAT énumère le nombre d’encadrants au club : 33 encadrants actifs
 2 moniteurs E4, 10 moniteurs E3, 9 encadrants E2, 12 initiateurs club, ainsi  que les différentes

qualifications des encadrants
Il rappelle les moments et les lieux des séances piscine et l’organisation durant celles-ci : 3 créneaux
sur 2 piscines.  

Les qualifications  des  adhérents sont  nombreuses  et  variées :   Nitrox  Base,  Nitrox  Confirmé,
Moniteur Nitrox, Plongeur Trimix, Moniteur Trimix, Plongeur Recycleur, Moniteur Recycleur, TIV,
Formateur TIV, Encadrant personne handicapée, ANTEOR, RIFA P, RIFA A, RIFA NAP, Moniteur
Secourisme,  Tuteur  Stagiaire  Initiateur,  Initiateur  Nage  Palmes,  Moniteur  apnée,  Moniteur
Vêtement  Etanche,  Initiateur  Biologie,  Plongeur  Photo,  Moniteur  Photo,  Plongeur  Vidéaste,
Plongeur Souterrain ...

 Formations réparties sur 3 créneaux piscine chaque semaine : 

 LUNDI (Thiolettes) + MERCREDI (Orgeval) + VENDREDI (Orgeval).
Avec 16 Ateliers de formation + 2 ateliers baptêmes

Organisation des bassins :
LUNDI (Thiolettes) : NAP débutant + NAP Confirmés + Apnée  
MERCREDI (Orgeval) : Prépa N1   + Prépa N2 + Perfectionnement N2 / Prépa N3 + PMT Loisir  +  RIFAP  +
Baptêmes        
VENDREDI (Orgeval) : Prépa N1 + N2N3 +   Enfants + NAP +  Baptêmes

Baptêmes : 105 pour l'année 2022-2023 (pour rappel : 114 pour l'année 2021 - 2022 /   25 pour l'année
2020 - 2021 /   71 pour l'année 2019 - 2020 /   81 pour l'année 2018 - 2019). Bravo et Merci à Virginie pour la
coordination et l'organisation de tous ces baptêmes !

Origine  des  Baptêmes  :   48%  des  baptêmes  proviennent  des  amis  et  famille  des  plongeurs,  39%
proviennent  des  partenariats  :  (32  %  SUAPS  (étudiants),  3  %  Association  Renaissance,  4  %  Classe
Manuela) 10%, Forum des Associations, 3% Web.
Parité Hommes / Femmes pout les baptêmes : 55 Hommes et 50 Femmes.
Parmi  les  encadrants  les  plus  impliqués  dans  les  baptêmes,  on  trouve  sur  le  podium  :  Jean-Claude,
Stéphane, Vincent, Marc, Raymond.

Brevets de Plongée obtenus : 40 brevets obtenus sur la saison.
NIVEAU 1: 20 
NIVEAU 2: 2
NIVEAU 3: 4
NITROX base: 8
RIFAP: 4
Combinaison Etanche: 2
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Brevet de Cadres obtenus : Bravo à Christophe LATREUILLE et  Vilfrid MARTIN qui  rejoignent notre
collège des encadrants avec le brevet initiateur E1.
Formations Secourisme :  Remise à niveau RIFAP  28 septembre 2022 
Formations Théoriques internes : 
Théorie Niveau 2: 7 cours et 13 élèves sur 15 reçus à la 1ère partie écrite de l'examen
Nitrox Base: 1 cours

Bilan des sorties : 

Bilan des sorties carrières en Belgique : 
3 sorties Rochefontaine
4 sorties Villers les 2 Eglises
1 sortie au barrage de l'Eau d'Heure
3 sorties à Vodelée

Bilan des sorties EN FOSSE DE PLONGEE : 4 sorties à Marne & Gondoire : 40 plongeurs – 22 encadrants 
– 124 plongées

Sortie Mer Méditerranée à Bormes Les Mimosas du 10 juin → 17 juin 2023 : 10 plongeurs – 114 plongées.

Bilan des sorties Mer Rouge :2 séjours. 
Le premier du 29 octobre → 5 novembre 2022 : 26 plongeurs – 394 plongées
le second du 5 novembre → 11 novembre 2022 : 14 plongeurs – 120 plongées.

Une sortie spéciale réservée à l'encadrement à la carrière de Villers deux Eglises le 30 septembre 2023.

Bilan des ACTIONS EXTERIEURES : 
Le Responsable technique souligne que nos cadres interviennent aussi en dehors du club, pour :
Codep 51
Formation des cadres et animation de stages et examens :
(Formation Tuteur, initiateur, MF1, Stage Niolon) 
Cadres au comité directeur du codep51
Cadres à la commission technique du codep51
Cadres au CR Grand Est dont 1 adjoint à la CTR et 1 vice-présidente au Comité Directeur.
Forum des Associations des 9 et 10 septembre 2023.

PROJETS SAISON 2023/2024 :
Formation N1, N2, N3 (piscine, fosse et milieux naturels)
Formation théorie N2, N3, PE40
Formation enfants 
Formation Nitrox base (Egypte)
Formation Nitrox confirmé (remise à niveau de compétences)
Formation  Moniteur E3 : 3 élèves en formation 
Formation GP : 2 élèves en formation 
RIFAP: Remise à niveau Encadrants (27 septembre 2023)  18 encadrants
Formation RIFAP plongeurs 
Baptêmes
Formation TIV : 25 et 26 novembre 2023                       
Remise à niveau TIV:  21 octobre 2023 à Châlons
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Sorties en carrières
(Vodelée, Villers, Vodecée, Rochefontaine, Barrage de l'Eau d’Heure). Bravo à Jean-Jacques pour obtenir
des accès à la carrière de Vodelée où les réservations étaient devenues si difficiles.
Sorties en fosse à Marne et Gondoire (5 sorties) (participation du club à raison de 50% tarif plongée)
Nemo 33 :11 février 2024
Sorties dédiées enfants (fosse + milieu naturel) 
Sorties Combinaisons Etanches
Sorties estivales en juillet et en août
Sortie en mer en Méditerranée
Voyages mer Rouge :  21 au 28 octobre 23 et 4 au 11 novembre 23
Séjour Estartit : 20 avril – 27 avril 2024

Poursuite des actions et animations au niveau du codep51.

Participation aux actions sportives diverses

Participation aux actions de promotion du sport avec la ville de Reims.

Christophe DUPRAT remercie notre webmaster Jean-Eudes LHERBIER pour l’animation de notre site web
indispensable à l’information des adhérents sur les évènements et sorties techniques.

Christophe DUPRAT remercie aussi ses adjoints Jean-Jacques GARCIA et Stéphane DAVEAU. Il remercie
aussi Patrick BECK et tous ceux et celles qui s’impliquent pour le bon fonctionnement de la commission
technique. En 2022/2023, le travail de tous ces bénévoles = 3 887 heures dont 585 heures pour le matériel.

Le compte-rendu de la Commission Technique est approuvé à l'unanimité.

 Rapport de la Commission Technique - Groupe Jeunes plongeurs :

Présenté par Jean-Louis DRUELLE, Responsable du Groupe Jeunes Plongeurs.

BILAN SAISON 2022/2023 :

Enfants : Julia, Jessy, Alix, Laurent, Baptiste .
Des jeunes plongeurs  surmotivés , doués, assidus.
Ont été décernés : 1 niveau 1  et  4 qualifications de plongeur OR
A leur demande , une information sur la plongée NITROX leur a été faite.
Une sortie milieu narurel leur a été consacrée le samedi 1er juillet 2023 au lac de l'Eau d'heure ( Belgique ).
Certains d'entre eux ont ainsi pu mettre en application sur leur lieu de vacances avec d'autres clubs.
Merci à Didier CLAISSE et aussi, pour leurs aides ponctuelles bienvenues, à  Lulu, Jean Claude "The king",
Joelle, Claude, Gilou, Vincent, Jean-Jacques, Dominique (Séance spéciale jeunes apnéistes ).

Le compte-rendu de la Commission Technique-Groupe Jeunes Plongeurs est approuvé à l'unanimité.

 Rapport de la Commission Technique - Matériel :

Responsable : Stéphane DAVEAU / Adjoint : Patrick BECK
Présenté par Stéphane DAVEAU, Responsable Matériel.

BILAN SAISON 2022/2023 :
ACTIONS :
Mise aux normes de la rampe de gonflage
Investissement dans la rampe de gonflage d’Archimède
Entretien et réparation du matériel
Gonflage des bouteilles piscine ORGEVAL en alternance avec ARCHIMEDE et GASM.
ACHAT Petit matériel de réparation (flexibles, mano, embouts).
ACHAT 3 STABS.
Inventaire Delaune et ORGEVAL.
TIV des blocs club et blocs personnels / AIR et O2.
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PROJETS  2023-2024 :
Modification des détendeurs ORGEVAL (passage en DIN )
Entretien permanent du matériel
Gonflage des blocs Orgeval en alternance avec les 2 autres clubs
Achat de petits matériels pour l’entretien courant
Inventaire Delaune et ORGEVAL
TIV et requalification des blocs du club et perso

Stéphane DAVEAU remercie toute l'équipe matériel, tous les adhérents qualifiés TIV qui participent aux
campagnes de requalification et tous ceux qui répondent à chaque fois présent pour aider à l'entretien du
matériel.

Gilles TOCUT souligne que les dépenses techniques sur la rampe de gonflage étaient autant pour la mise
aux normes sécurité que pour la remise en état matériel.

Le compte-rendu Matériel est approuvé à l'unanimité.

 Rapport de la Commission Médicale et Prévention
Lu par Alain LURETTE qui représente Benoît JOURNE, Responsable Commission Médicale.

Les médecins Fédéraux sont Dr. Alain Lurette, Dr. Denis Toussaint et Dr. Benoît Journé.

Délivrance du certificat de non-contre-indication :
Possible par tout médecin inscrit au Conseil de l’Ordre, il existe des listes indicatives des contre-indications
pour chacune des disciplines fédérales.
Pour  la  Plongée  scaphandre  et  l’apnée  en  fosse  ou  en  milieu  naturel,  le  certificat  est  obligatoire
annuellement pour tous, majeurs et mineurs.
Pour les autres disciplines fédérales, le certificat est obligatoire annuellement pour les pratiquants de 18 ans
et plus.
Pour les mineurs, hors disciplines à contrainte particulière, seule est exigée la présentation d’une attestation
de réponses négatives au questionnaire de santé.

Recours à un médecin fédéral, à un médecin du sport ou à un médecin hyperbare nécessaire pour :
 La pratique du trimix hypoxique.
 La pratique handisub.
 L’apnée en profondeur de plus de 6 mètres en compétition.

De même pour la reprise de la plongée après :
 Un accident de désaturation,
 Une surpression pulmonaire,
 Un passage en caisson hyperbare 
 ou tout autre accident de plongée sévère.

BILAN DES ACTIVITES 2022-2023 :
Consultations
Avec les consultations hospitalières et celles d’Alain Lurette, 165 consultations ont été réalisées au cours de
l’année sportive.
Ces  consultations  d’aptitude  dépassent  parfois  le  cadre  rémois  ou  même celui  du  département  car  le
manque de médecins qualifiés est national.

Secourisme
En début de saison, comme toujours, remise à niveau des gestes de premiers secours avec matériel pour
l’ensemble des encadrants du club.
Formation RIFAP au cours de l’année sportive : 5 candidats, 4 reçus.

Participation à l’Action Médicosport-santé avec le CODEP
Cette action a été créée par la commission médicale du Comité National Olympique et Sportif Français avec
la collaboration de la société française de médecine, de l’exercice et du sport.
Pour notre activité fédérale, elle s’adresse aux moniteurs E3 et E4 pour qu’ils adaptent leur enseignement
aux plongeurs confrontés aux problèmes posés par le cancer ou diverses maladies chroniques.
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PROJETS 2023-2024:
Un séminaire médical dans le cadre du CODEP de la Marne. Avec pour thèmes, l’équilibration tympanique,
l’otite barotraumatique, l’exostose du conduit auditif externe, l’accident de désaturation de l’oreille interne et
l’étude d’un accident de désaturation survenu à l’étranger. La date n’est pas encore définie.
Je vous remercie.

Le compte-rendu de la Commission Médicale et Prévention est approuvé à l'unanimité.

 Rapport de la Commission Biologie & Environnement :

Présenté par Gilles TOCUT, Responsable Commission Biologie.

BILAN 2022-2023 :

Les animations :
•  Janvier 2023 : Interventions SENSIBILISATION BIO dans les cours théoriques 
•  Avril 2023 : Intervention expo photos maison de quartier « Trois Piliers »
•  Juin 2023 : Préparation Quizz Bio jeunes plongeurs 
•  Juillet 2023 : Sous la loupe et le microscope à la fac de sciences de Reims.
•  Saison 22/23 : Animation et tenue de la bibliothèque accessible aux adhérents.

PROJETS SAISON 2023-2024 :

• Informer les adhérents : Animation sur le thème Mer rouge.
• Construire  un  Quizz  à  destination  des  jeunes  plongeurs  (Animation  expo  photos,  sortie  jeunes

plongeurs de fin de saison…)
• De nouveau un évènement au labo de la Fac de sciences.

Le rapport de la Commission Biologie & Environnement est approuvé à l'unanimité.

 Rapport de la Commission Photo-Vidéo :

Présenté par Pascale BECK, Responsable Commission Photo-Vidéo.

BILAN SAISON 2022/2023  :

Les activités : 

• Une nouvelle exposition photos à la Maison de quartier Trois Piliers en avril en transversalité avec la
commission Biologie-Environnement suivie d’une présentation de la plongée et de l’apnée.

• Nouveaux contacts de partenariat  pour exposer (Partag’Evasion – Espace culturel La Filature à
Bazancourt)

• Diffusion des photos des plongeurs sur la page Facebook du club.
• Choix des photos pour le renouvellement des photos de l’exposition.
• Cours Photographe Niveau 1 pour 2 plongeurs.
• Décoration du stand au Forum des Associations.
• 14 photographes et vidéastes du club au séjour Mer Rouge (croisière et hôtel).

PROJETS SAISON 2023-2024 :

Les principales activités de la commission portent sur la formation des nouveaux photographes et pour cela
l’achat d’un nouvel appareil photo est devenu indispensable.

Activités prévues : 
 Encadrement des photos choisies pour renouveler l’expo 
 Initiation et cours photos pour les plongeurs intéressés
 Décoration du local pédagogique avec les photos des plongeurs
 Alimenter la page Facebook avec les photos et articles

 Toujours de nouveaux lieux d’exposition pour promouvoir le club  et ses activités :
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Mars/avril 2024 : Exposition à la Maison des Associations de Tinqueux – collaboration avec 
Partag’Evasion avec animations Commission biologie/environnement pour les scolaires, extra-
scolaires et collégiens et Avril 2024 : Espace culturel La Filature à Bazancourt.

Merci  à  mon  adjointe  Nathalie  Laurent,  aux  photographes  et  vidéastes  qui  participent  à  la  vie  de  la
commission et à tous ceux qui donnent ponctuellement de leur temps.

Le compte-rendu de la Commission Photo-Vidéo est approuvé à l'unanimité.

 Rapport  Animation - Promotion :

Présenté par Jean-Marie NOEL, Responsable Commission Animation - Promotion.

BILAN SAISON 2022/2023 :

Une année sans aléa pandémique ou climatique qui a permis à l'équipe animation-promotion d'organiser :
 Des repas et collations après réunions commission technique ou comité, soit 7 soirées.
 Des repas lors des TIV des 17 septembre et 1er octobre.
 L'ouverture du local club mercredi et vendredi soir, tout au long de la saison.
 Le Pot de rentrée le 20 octobre. 
 La soirée Beaujolais le 24 novembre.
 Le pot de l’amitié faisant suite à l'Assemblée Générale.
 Le pot de Noel en décembre.
 La soirée galette le 12 janvier.
 La soirée Tapas le 6 avril.
 La fête de fin d’année en mode country le 25 juin.

PROJETS SAISON 2023/2024 :

• Gestion de l’intendance lors des réunions comité,  
• Commission technique, TIV, ouverture local 2 fois par semaine, après les entraînements.
• Pot de rentrée (19 oct), soirée Beaujolais (23 nov).
• Soirée galette le 18 janvier 2024
• Soirée Bowling le 11 avril 2024.
• Fête de fin d’année dimanche 23 juin 2024.

Jean-Marie  NOEL  remercie  l'ensemble  de  l'équipe  Animation-Promotion et  toutes  les  bonnes  volontés
présentes lors de chaque Évènement.
Sans oublier nos cuisiniers, Stéphane, Vincent et Alain !
UN GRAND MERCI A TOUTES ET TOUS !

Le compte-rendu de la Commission Animation - Promotion est approuvé à l'unanimité.

 Rapport Communication – Site Web :

Présenté par Jean-Eudes LHERBIER, Responsable Informatique.

BILAN SAISON 2022/2023 :

Le site web est la vitrine de la vie du Club avec, la saison passée :
• 61 news en « une » du site avec une moyenne de 80 consultations.
• 46 événements calendrier.
• Plus de 250 photos.
• Une centaine d’abonnés Newsletter avec un taux d’ouverture de 75 %.
• L’actualisation des rubriques des commissions et du comité.

PROJETS SAISON 2023/2024 :
• Poursuivre l’actualisation des rubriques des commissions et du comité.
• La publication des news
• Construire le « Who’s who » des encadrants.
• Maintenir en condition opérationnelle. 
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Sylvie LAPORTE remercie Jean-Eudes pour sa réactivité.

Le  compte-rendu  Communication–Site  Web  présenté  par  Jean-Eudes  LHERBIER  est  approuvé  à
l'unanimité.

L’ensemble des rapports ayant été présentés et approuvés, la Présidente donne la parole aux officiels.

La parole est donnée aux officiels : 

Monsieur Didier SCHOTT, Président du CODEP Marne FFESSM : 

Didier SCHOTT, représentant  le Comité Départemental  Marne,  remercie la  présidente pour l'invitation à
cette assemblée générale et aussi pour avoir modifié l'ordre du jour et lui permettre ainsi de respecter ses
contraintes d’emploi du temps personnel. 
Il constate que ce club qui, par l'histoire, est un des premiers à avoir existé sur la ville de Reims et plus
largement le département, d'une gestion financière très saine et d'une belle gestion humaine. Il pointe le fort
taux de féminisation du club, des formations très variées et l’existence d’une activité jeunes plongeurs. Vu du
comité  départemental,  le  club  des  HGCR est  aussi  actif  au  travers  de  ses  encadrants  qui  participent
efficacement à la formation des cadres du département. M. SCHOTT constate des activités subaquatiques
diversifiées qui fonctionnent et félicite les dirigeants. Enfin, il partage l'impatience des HGCR vis à vis des
conditions  inconfortables  que  ce  club  vit  depuis  10  ans  mais  la  municipalité  a  donné  un  programme
d'amélioration et une visibilité à 10 ans et il ne peut que les encourager à patienter encore en se disant qu'ils
sont au milieu du parcours dans l'attente de meilleures conditions d'exploitation.
Pour terminer il souhaite à tous et à toutes de bonnes fêtes de fin d'année. 

La parole est ensuite donnée à Monsieur Raphaël BLANCHARD, représentant Monsieur le Député Maire
Arnaud Robinet. 
Il remercie la présidente pour l'invitation et a fait le choix d'être ici parmi les nombreuses sollicitations de ce
samedi.  Il dit être heureux de se trouver avec nous pour constater un club bien tenu, dynamique et impliqué
dans  les  préoccupations  environnementales  actuelles.  Il  souligne  la  visibilité  de  la  pratique  et  la
sensibilisation auprès du grand public.
Il  indique qu'en 2024,  la  municipalité  appelle  les clubs  sportifs  à  déposer  des  projets  et  à les soutenir
financièrement. Il informe que le développement durable dans la pratique sportive fait  partie des critères
d’attribution par la ville d'un chèque exceptionnel.

M. BLANCHARD revient  sur  la situation des équipements sportifs municipaux qui  se dégradent, sur les
efforts financiers qui seront déployés dans les 10 ans à venir pour les remettre à niveau et les moderniser. Il
précise la situation des piscines et l'ordre de priorité dans les travaux à engager sur ces 10 prochaines
années : La piscine "Chateau d'eau" puis la piscine Talleyrand, ensuite Orgeval, les Thiolettes et enfin la
piscine "de Louvois". Ces travaux vont avoir pour conséquence une ressource en piscines à la baisse sur
cette période et l'établissement d'une priorité sur l'apprentissage de la natation en milieu scolaire et sur les
activités associatives. Il mentionne que tout cela engendrera sans doute des adaptations de calendrier et
d'horaire pour beaucoup. 
Concernant la dotation municipale en subvention, il dit à nouveau la volonté de la ville de bien faire et de ne
pas fragiliser les associations. Il détaille les critères pris en compte dans l'attribution des subventions mais
ne s'engage pas aujourd'hui ici sur l'obtention intégrale de la somme demandée par les HGCR pour cette
saison sportive.
Avant de souhaiter à tous et toutes de bonnes fêtes de fin d'année, une bonne saison sportive et une bonne
nouvelle année, il  nous assure de l'écoute et de la disponibilité  de la Mairie pour nous aider dans nos
éventuelles contraintes d'activités en regard de la situation précédemment décrite.

A son tour, Sylvie LAPORTE, lui confirme notre bonne volonté par rapport aux contraintes durant ces 10 ans
à venir et lui souhaite de bonnes fêtes et une bonne année 2024.
La Présidente des HGCR lui fait remarquer que le développement de nos activités subaquatiques ne peut se
faire qu'avec des équipements correctement dimensionnés, ce qui n'est pas le cas aujourd'hui.
Ce à quoi M. BLANCHARD répond qu'il en a bien conscience.

Au  vu  des  actions du  club HGCR concernant  la  connaissance et  la  protection  de  l'environnement,  M.
BLANCHARD tient à encourager notre club à penser la place qu'il pourrait avoir dans l'évènement Reims
Urban Nature 2024 qui se déroulera la première quinzaine de Juin Prochain.
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Patrick BECK interpelle M. BLANCHARD sur le fait que les effectifs de plongeurs licenciés ont baissé de
moitié depuis la disparition du Nautilud il y a 10 ans et voudrait connaître les possibilités pour les clubs de
plongée à accéder à la nouvelle piscine Reims UCPA Grand Station au moment où la disponibilité des
piscines va diminuer. Quelle marge de manœuvre la ville a-t-elle en ce sens ?

M. BLANCHARD répond qu'il existe une souplesse de gestion entre la ville, la communauté de communes
du grand Reims et les partenaires du contrat de Délégation de service Public. Il ajoute néanmoins que cette
marge de manœuvre est limitée et qu'elle est actuellement déjà bien entamée par les sports nautiques de
haut niveau. Il complète son propos sur le coût pour la ville d'une journée de mise à disposition du bassin qui
est de l'ordre de 6000 Euros.

Jean Eudes LHERBIER fait remarquer que notre situation géographique limite les possibilités d'intervention
sur la sensibilisation au respect de l'environnement dans la pratique sportive.

Pascale BECK CARPENTIER exprime auprès de M. BLANCHARD que l'apprentissage de la natation crée
souvent un intérêt à la découverte de la plongée auprès des nouveaux nageurs et qu'il faut le prendre en
compte dans le fait que les clubs auront des difficultés à accueillir plus de public du fait des structures qui
limitent le nombre d’adhérents.

M. BLANCHARD appuie ses propos sur la rénovation des équipements sportifs que Reims engage sur les
prochains  10  ans  en  faisant  remarquer  que  les  agglomérations  françaises  en  difficulté  avec  leurs
équipements sportifs sont nombreuses et beaucoup n'ont pas de solutions de financement. Le projet de
travaux rémois n'est sans doute pas parfait mais la ville a des finances saines et sait donc le financer.

Patrick  BECK souligne  l'attente  des  adhérents  et  l'importance du  projet  de regroupement  des activités
subaquatiques et des clubs au travers de la modernisation future de la piscine des Thiolettes.

La Présidente remercie l'ensemble des participants et clôture cette Assemblée Générale Ordinaire à 12h15.

La Présidente Le Secrétaire Le trésorier
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